



Ensayo

Nombre del Alumno: Oscar Daniel Cancino Escobar

Nombre del tema: Que es la antropología médica

Parcial I

Nombre de la Materia: Antropología médica I

Nombre del profesor: Agenor Abarca Espinosa

Nombre de la Licenciatura: Medicina humana

Semestre: 1er B

Introducción

Para que queremos estudiar la antropología, se busca estudiar al hombre y como fue su desarrollo conforme a su entorno y necesidades que lo llevaron a evolucionar de ser un primate a un homo sapiens lo cual es la hominización y también se busca estudiar el proceso de humanización qué llevo al ser humano ser civilizado y con el tiempo tener conocimientos en medicina sea desde una medicina empírica, popular hasta llegar a la medicina científica y como esta se relaciona con la cultura de la civilización y su historia con sus avances y diferencias étnicos dando la antropología médica.

¿Qué es la antropología? El estudio del ser humano que abarca los orígenes biológicos, diversidad sociocultural y como interaccionan las personas entre sí y con el entorno a través del tiempo y espacio. Los puntos más importantes que estudia la antropología son:

1. Diversidad humana
2. Orígenes y evolución
3. Identidad y sociedad
4. Interacción cultural

Teniendo todos estos puntos de partida analizaremos la antropología médica con todos estos puntos de estudios, siendo una rama directa de la antropología, esta estudia la salud, la enfermedad y todos los sistemas de atención sanitaria en todos los niveles desde una perspectiva multidimensional y biocultural considerando la importancia de la cultura, la sociedad y biología.

Desarrollo

La medicina y la antropología junto con la práctica médica se relacionan desde la antigüedad donde podemos remontarnos a los tratados hipocráticos qué empiezan con una perspectiva de medicina naturista que dicta una teoría sobre la causalidad de la enfermedad y como se relaciona con el medio y el estudio de los casos clínicos, de esto podemos mencionar varios tratados como son tratado de epidemia, metodologías de naturaleza etnográficas, tratado de aires aguas y lugares. Todos estos escritos hipocráticos nos demuestran como se utilizaban la medicina en el siglo XIX con métodos más cualitativos.

En el siglo XX los médicos y antropólogos comparten la noción de medicina popular, tradicional Teniendo estos conceptos coinciden en describir los recursos del latinoamericano empleaba para resolver sus problemas de salud con la limitarse de los profesionales de la salud tejido prácticas de salud de aborígenes con conocimientos más sobre herbolaria siendo importante después para tener los

principios activos de la farmacología. Los médicos no querían construir un concepto antropológico con la medicina popular, buscaban establecer un concepto médico con bases científicas y con límites culturales en la biomedicina.

La antropología médica nos permite debatir sobre la enfermería, medicina, psiquiatría y otras ciencias de la salud en torno a las siguientes cuestiones.

1. Entorno a la influencia relativa del genotipo y fenotipo y como pueden relacionarse y determinar la personalidad de un individuo o su patología en el mismo pensar, esto se discute más en el campo de la psiquiatría y psicosomática.
2. Se discute sobre el concepto de lo que se considera normal, patológico o anormal en las culturas
3. Identificar y describir los trastornos étnicos que son enfermedades propias de algunas culturas específicas, también se analizan los recientes síndromes de limitados culturalmente como es el mal de ojo.
4. Los efectos sobre la diversidad cultural que tienen sobre las prácticas del cuerpo y como estas tienen relación directa en el proceso de salud y enfermedad, algunos ejemplos pueden ser prácticas sexuales, prácticas alimentarias prácticas de higiene recordando que todos estos puntos no son iguales en todas las culturas.

Antropología y sociología médica aplicada

En la sociedad moderna se ha institucionalizado la lucha contra las enfermedades con la creación de organizaciones y pautas sociales, conocer el funcionamiento de estas es para garantizar el éxito contra las enfermedades. Así que los principales campos de investigación en estos ámbitos incluyen aspectos sociales de salud y enfermedad y analiza la conducta social del personal de asistencia sanitaria y de los pacientes, funciones sociales de las organizaciones e instituciones de la salud como sus patrones y modelos sociales de los servicios de salud y como se relaciona con los sistemas de asistencia sanitaria.

La antropología médica se ve incluida por el bioculturalismo y comprende la relación que tiene cada cultura en las enfermedades y padecimientos de determinados grupos con el fin de comprender los problemas de salud de una manera holística y así permitir las enfermedades como un flujo de eventos que conllevan a perder o conservar el estado de salud. La antropología médica nos hace pensar y comprender sobre la historia y evolución del ser humano desde la hominización y posterior a adquirir una cultura y enseñanza sobre la humanización.

La sociología también está estrechamente relacionada con la antropología ya que esta estudia y explica la importancia que tiene los factores sociales sobre estado de salud y enfermedad, de los factores que afectan este estado tenemos.

- Clase social: dependiendo de que en clase social se sabe que los individuos pueden ser propensos a ciertas enfermedades más que a individuos de mayor clase social
- Género: esto no debe mal entenderse con discriminación de género ya que decir que ciertas enfermedades o padecimientos ocurren más en un género que otro.

Estos y algunos otros factores no sólo determinan la salud o enfermedad sino también en los procesos que mejoran o no la prevención de las enfermedades.

Conclusión

Al analizar todos los temas visto que son antropología, medicina y antropología médica, podemos concluir que la importancia en la relación de la historia de la humanidad y su evolución junto con la cultura de las distintas civilizaciones que se han desarrollado en todo el mundo son de vital importancia para poder realizar una buena labor como personal de la salud y mejorar los sistemas de salud que están construidos y no olvidar todo lo aprendido con el tiempo toda la cultura y evolución que se ha estudiado con la antropología médica por eso su importancia en la medicina moderna, no sólo recetar y dar tratamiento si no también entender las diferentes culturas y ser más humanista para la prevención de enfermedades y la preservación de la salud.